



País carece de verdadera política sobre niñez y adolescencia

10 JUL 2009



Alejandrina Mata, Viceministra de Educación, María de los Ángeles Hidalgo, representante del Ministerio de Salud y Mauricio Medrano, representante del PANI afirmaron que sus instituciones trabajan en áreas específicas para la atención de menores (foto: Jorge Carvajal)

Representantes gubernamentales y de agrupaciones civiles consideran que Costa Rica necesita una verdadera política pública para proteger y salvaguardar los derechos de la población infantil y adolescente.

Esta fue una de las conclusiones del foro: El estado actual de la atención integral en Salud de la Adolescencia y Juventud en Costa Rica: ¿Qué ha hecho y que no ha hecho el sector gubernamental?

El investigador de la Asociación Costarricense de Adolescencia y Juventud, Sergio Muñoz considera que los esfuerzos que realizan las instituciones gubernamentales no son suficientes para cubrir todas las necesidades de la población infantil y juvenil de Costa Rica.

En su opinión las actuales iniciativas están centradas en la atención de algunos problemas sociales en lugar de trabajar en la prevención de las situaciones de riesgo. De igual manera, se desatienden poblaciones importantes como la indígena.



Los asistentes al foro consideran que las políticas actuales no cubren a toda la población ni de las necesidades de los niños y jóvenes costarricenses (foto Jorge Carvajal)

Esta posición es respaldada por la Contralora General de la República, Rocío Aguilar, al manifestar que esta realidad es producto de la dificultad que tiene el sistema para trabajar en conjunto y al deficiente diseño de los planes ejecutados. Asimismo, no se da ayuda ni seguimiento a los casos una vez que el joven cumple la mayoría de edad.

Para el investigador del Estado de los Derechos de la Niñez y la Adolescencia en Costa Rica, M.Sc. Oscar Valverde, el país realiza esfuerzos en el campo de la salud sobretodo en los aspectos biológicos y curativos. Aunque existen serios vacíos en la atención de la salud mental, uso y abuso de drogas y en la prevención y atención de la violencia.

Sobre este tema la representante del Ministerio de Salud, Licda. María de los Ángeles Hidalgo, aseguró que cada institución estatal trabaja en áreas específicas para la atención de la niñez y juventud, en el caso de esta entidad se enfocan en la prevención de accidentes de tránsito y en la salud sexual y reproductiva del menor.

Desde el año 2005, el Patronato Nacional de la Infancia (PANI) trabaja en la propuesta de una política nacional para la niñez y la adolescencia que aún no se ha terminado.

El foro fue organizado por la Escuela de Salud Pública y la Asociación Costarricense de Adolescencia y Juventud (Ascaju).

Johanna Salmerón Cordero.

Periodista Oficina de Divulgación e Información

johanna.salmeroncordero@ucr.ac.cr